

CARTHAGINENSIA

Revista de Estudios e Investigación
Instituto Teológico de Murcia O.F.M.
ISSN: 0213-4381 e-ISSN: 2605-3012

Volumen XXXVIII
Enero-Junio 2022
Número 73

SUMARIO

ARTÍCULOS

Pedro Riquelme Oliva

La Iglesia de Murcia, reducto de catolicidad en el Sexenio Democrático español (1868-1874)..... 1-32

Gloria Silvana Elías

La persona humana: el aporte de Juan Duns Escoto..... 33-51

Álvaro Pereira Delgado

Aproximación bíblica a la experiencia del miedo..... 53-75

Jon Mentxakatorre Odriozola

Subcreator: antropología lingüística y physis entre Adán y Tolkien..... 77-98

Ludmila B. Maevskaya & Khaisam Muhammad Aga

Development of Ibn Taymiyyah's ideas in the works of Sayyid Qutb (1906-1966)..... 99-110

Martín Carbajo Núñez

Education and Integral Ecology: The Role of Family, Spirituality and University.... 111-128

João Manuel Duque

Catolicismo, Modernidade e Pós-Modernidade..... 129-142

Verónica Murillo Gallegos

Escotismo en Nueva España: ley natural y evangelización..... 143-161

Álvaro Roca Palop

La posibilidad de recuperar la inocencia de todo hombre..... 163-186

Claudio César Calabrese - Fernando Brambila - Eduardo de la Vega Segura - Anthony Torres Hernández

Energía y medio ambiente. Una mirada desde la Encíclica Laudato Si'..... 187-204

Jesús Sánchez-Camacho – José David Urchaga-Litago – Ninfa Watt

Reforma educativa en el tardofranquismo. Una mirada desde el periodismo religioso de la revista Vida Nueva..... 205-221

NOTAS Y COMENTARIOS

Ángel J. Navarro Guareño – Anna de Montserrat Vallè – Eloi Aran Sala - Francesc Xavier Marín Torné - Anna Eva Jarabo Fidalgo

Los lugares de culto como experiencia educativa (I): Fundamentación pedagógica. La Basílica de la Sagrada Familia de Barcelona, un ejemplo paradigmático..... 223-238

DOCUMENTA

Francisco Gómez Ortín

Bio-bibliografía de Miguel Palao Rico..... 239-243

BIBLIOGRAFÍA.....

245-284

LIBROS RECIBIDOS.....

285-286

Inogés Sanz, M^a Cristina, *Susurros de angustia y amor*, Ed. San Pablo, Madrid 2021.

Vuelve la autora de este libro a introducirnos en un relato bíblico narrado en primera persona por un protagonista de la acción. En este libro es Judas quien nos cuenta las últimas horas de Jesús de Nazaret, y cómo él vive la presencia del Nazareno en su vida.

A Judas siempre lo hemos tenido como el villano de la acción, el que no supo dejarse querer por Jesús de un grupo tan variopinto de seguidores. La autora nos describe a un hombre excesivamente práctico, ahogado en sus historias y su ego, que le impiden construir una vida desde la esperanza.

La autora nos invita a avanzar con Judas en primer lugar lo que él piensa de Jesús de Nazaret, de un libertador que iba a librar al pueblo de la opresión de Roma, a la decepción por los pasos que va dando y que se alejan de ese tipo de libertador que esperaba. A ello, le añadimos la decepción por el trato que tiene Jesús hacia las mujeres tratándolas como iguales a los hombres, es un hombre de su cultura y eso no lo puede admitir.

Llega el momento de celebrar la Pascua, y Judas va descubriendo que Jesús sabe lo que él va a hacer y sin embargo Jesús no le deja de lado y le invita a celebrar junto con todos; Judas empieza a pensar y sentir a Jesús de otra manera. Y aquí el libro nos presenta un Judas arrepentido del tiempo que no ha sido capaz de aprovechar junto a Jesús, un Judas que en determinados momentos se parece a nosotros, porque teniéndolo tan cerca sin embargo no hemos hablado, no le hemos escuchado como deberíamos hacerlo, sin prejuicios y sin juzgar todo lo que hace.

Cuando lo entrega y descubre que lo ha hecho mal y que sin embargo Jesús no lo condena, es él mismo el que no acepta el perdón, no puede reconciliarse, quizás porque no sabe amar y, lo que es peor, es incapaz de sentirse amado.

Concluye el libro con un Judas agobiado en la soledad, que necesita el abrazo de Dios, pero que no se atreve a recogerlo, que descubre al final que no es necesario pedir el perdón de Jesús, porque no es que perdone, es que Ama y cuando uno ama el perdón es precisamente expresión de ese amor que se vive y se hace realidad en los momentos más difíciles de la vida. Por ello es tan importante vivir y crecer en la esperanza.

Consigue la autora darnos una visión nueva de Judas, no del traidor, sino de una persona dolorida y rota en su soledad, que descubre la necesidad de sentirse amado, conforme va descubriendo lo que Jesús de Nazaret le ha ido mostrando en su caminar en un túnel en el cual nunca lo dejó solo, sino que siempre caminó a su lado.

En definitiva, un libro muy recomendable para leer, bien solo o en familia.

Miguel Á. Escribano Arráez